

Arbeitsgemeinschaft 60plus im Unterbezirk Remscheid



Rechenschaftsbericht AG 60plus 2018-2020

Der Vorstand der Remscheider AG 60plus legt für den oben genannten Zeitraum einen Bericht über seine Tätigkeit vor. In dieser Zeit haben wir konstruktiv und engagiert gearbeitet.

Auf unserer Mitgliederversammlung im März 2018 wurden folgende Genossinnen und Genossen in den Vorstand gewählt:

Vorsitzender	Dr. Bernd Kuznik
Stellvertretende Vorsitzende	Inge Brenning, Gerd Münnekehoff
Beisitzerinnen und Beisitzer	Lore Mohr, Elfriede Korff, Ernst Söhn, Kurt Heuser

Auf Anregung von Gerd Münnekehoff und Antonio Scarpino wurde unser Montagsstammtisch gegründet der zum ersten Mal am 26.03.2018 im Brauerhaus, Markt 3, 42853 Remscheid durchgeführt wurde. Der monatliche Stammtisch hat sich als Gesprächsrunde etabliert in der aktuelle Themen der Politik und der Stadt Remscheid diskutiert werden. Teilweise wurden Stammtischtermine zusammen mit den Jusos geplant und durchgeführt. Politiker wie Helge Lindt, Sven Wolf, die Vorsitzende der SPD Remscheid Christine Krupp, der Oberbürgermeister Burkhard Mast-Weisz, der Bezirksbürgermeister Otto Mähler, der Sozialdezernent Thomas Neuhaus, der Abteilungsleiter der Jugendhilfe Michael Ketterer, der Kämmerer der Stadt Sven Wiertz, die Leiterin der Wohnungsnotfallhilfen der Caritas Ute Schlichting, der Berater der Diakonie der Fachstelle Sucht – Prävention Bernd Liebetrau, der Vorsitzende der Gründerschmiede Christoph Imber, der Vorsitzende des Vereins MyViertel Marvin Schneider und weitere Personen waren unsere Gäste. Es wurde engagiert miteinander diskutiert und es war immer ein Gespräch auf Augenhöhe. Der Stammtisch stand und steht parteiübergreifend jeder Besucherin und jedem Besucher gleich welchen Alters offen. Eine Mitgliedschaft in der SPD ist nicht Voraussetzung. In 2018 wurde der Stammtisch am letzten Montag des Monats durchgeführt. Aufgrund von mehreren Konflikten mit Fraktionssitzungen haben wir ab 2019 die Veranstaltungen dem Kalender der Fraktionssitzungen angepasst.

Der Stammtisch wurde im Mittel von 12 Personen besucht. Durch den sich häufig anschließenden Aufenthalt im Restaurant des Brauerhauses haben sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer näher kennengelernt und über weitere Themen diskutiert..

In unseren monatlichen Mitgliederversammlungen Dienstags Vormittags haben wir uns mit den folgenden Themen befasst: das Rentensystem (Gerd Münnekehoff), Hartz IV in Remscheid (Dirk Faust), Weißer Ring (Manfred Guth), Remscheid im Nationalsozialismus (Jochen Bilstein), Streetwork in Remscheid (Hans-Gerd Zimmer), 2 x Allee-Center Gespräch (Nelson Vlijt), Remscheider Seniorenbüro (Annette Mores), Situation im Iran (Gerd Münnekehoff), Europawahl (Bernd Kuznik), Situation des Waldes (Markus Wolff), das Werkzeugmuseum (Dr. Andreas Wallbrecht), ÖPNV in und nach Remscheid (York Edelhoff & Armin Freund) und die Kommunalwahl 2020 (Antonio Scarpino). Die Versammlungen wurde im Mittel von 18 Personen besucht.

Im Anschluss an das Tagesthema der MV diskutieren wir aktuelle politische Themen und unter dem Punkt Verschiedenes erfragten wir wo der Schuh unserer Mitglieder und Gäste in Remscheid drückt, welche Informationen gewünscht werden und ob jemand Anregungen für künftige Veranstaltungen anregen möchte.



Als Ergebnis unserer Veranstaltungen haben wir folgende Anträge gestellt:

Stadt Remscheid:	Streetworker Tandem
Stadt Remscheid:	Kostenfreier ÖPNV am Tag der Vereine 2018
Parteitag UB Remscheid	Mobilität für Alle – ein echtes Sozialticket für Remscheid
Parteitag UB Remscheid	TV-Sendungen für Senioren
AG 60plus LaKo 2019	Antrag Rente Region Niederrhein

Als AG 60plus allein und mit anderen Arbeitsgemeinschaften der Remscheider SPD haben wir folgende größere Veranstaltungen durchgeführt:

09.09.2018	Flohmarkt & Waffeln	Tag der Vereine 2018	/ mit Jusos
13.03.2019	Rudolf Dressler	Angriff auf den Sozialstaat	/ mit Jusos
26.03.2019	Prof. Dr. Hasan Alkas	Europa – unsere Zukunft	/ mit Migration & Vielfalt
15.05.2019	Marion Nasskau	Haben Sie Fragen zu Europa?	
04.06.2019	Norbert Walter-Borjahn	Steuern – der große Bluff	/ mit Jusos
07.11.2019	Jens Geier	Neue Besen kehren gut	

Der Höhepunkt des Jahres der AG 60plus Remscheid ist unsere jährliche Tagesfahrt die immer am Tag der MV im August durchgeführt wird. 2018 war es eine Fahrt nach Rüdesheim mit einer wunderschönen Dampferfahrt auf dem Rhein von Rüdesheim nach Koblenz. 2019 haben wir eine Fahrt nach Soest mit Stadtrundfahrt und Schifffahrt auf dem Möhnesee durchgeführt. Der Bus war immer ausgebucht.

Die beiden Jahre waren durch den Tod von zwei Vorstandsmitgliedern der AG 60plus überschattet. Ernst Söhn, Vorstandsmitglied des OV Lennep, Mitglied im Seniorenbeirat und vielfach engagiert starb am 03.12.2018 und Elfriede Korff, langjähriges Ratsmitglied und Mitglied des OV Süd starb am 18.11.2019. Beide haben die Arbeit der AG 60plus mit geprägt und werden uns in guter Erinnerung bleiben.

Mit der Jahreswende 2020 haben wir die Organisation unserer Mitgliedertreffen und unseren Stammtisch etwas umgestellt. Der Stammtisch bleibt bevorzugt auf dem letzten Montag im Monat, bei Konflikten mit Fraktionssitzungen, Schulferien oder auch Feiertagen wird der Termin auf einen konfliktfreien Montag gelegt. Der Stammtisch 2020 wird mit den Jusos zusammen organisiert um alle Altersgruppen anzusprechen. Die monatlichen Mitgliederversammlungen der AG 60plus finden nun Mittwochs von 10:00–11:30 Uhr statt, die Vorstandssitzungen am Freitag davor.

Die Arbeit unserer AG 60plus wäre nicht möglich gewesen ohne den Rückhalt im SPD Unterbezirk, in der SPD Ratsfraktion, in anderen SPD Arbeitsgemeinschaften, in der Stadtverwaltung und bei den Mitgliedern der AG 60plus. Stellvertretend danke ich dafür Christine Krupp, Antonio Scarpino, Sven Wolf, Ilona Kunze-Sill, Nadine Gaede, Bianca Juhr, Ulla Willberg, Burhan Türken und insbesondere unserem Bezirksbürgermeister Otto Mähler und unserem Oberbürgermeister Burkhard Mast-Weisz.

Dr. Bernd Kuznik
- Vorsitzender AG 60plus Remscheid-

Remscheid 09.02.2020